

ment Crispi a été présentée dans la Chambre des Députés d'Italie. Cette motion a été votée le 4 par 267 députés contre 131. A l'occasion de ce vote M. Rudini, ex-premier-ministre, a critiqué la politique coloniale du gouvernement et il s'est prononcé en faveur d'une politique de conciliation dans les relations de l'Italie avec le Vatican.

—Mgr Marie-Anne Casanova, archevêque de Santiago, Chili, a condamné, à cause de leurs doctrines subversives, deux journaux *La Ley* et *El Poncio Pilato*. Dignobles polissons se sont rassemblés sur une place publique, et là ils ont brûlé le décret de condamnation et le portrait de l'archevêque. Plusieurs milliers d'ouvriers ont noblement vengé leur archevêque en allant le féliciter pour son acte de courage qui l'expose tant à la persécution.

—Dans les récentes tempêtes qui ont eu lieu dans la mer Noire beaucoup de navires ont péri et quatre vingts personnes ont perdu la vie. Les dommages causés à la propriété se montent à quarante millions de roubles.

—Le Steamer *Strathnevis*, de la ligne du Pacifique-Nord, a péri le 15 novembre pendant une terrible tempête. Il y avait à bord deux cents passagers et hommes d'équipage qui ont tous péri. Le *Strathnevis* avait laissé Tacoma, Washington, le 12 octobre.

Le 25 novembre une terrible explosion a eu lieu à Palma, chef lieu de l'île Majorque. Cet accident a coûté la vie à soixante et onze personnes.

— Le 17 novembre des élections générales pour la chambre des Députés ont eu lieu au Portugal. Le gouvernement a gagné une brillante victoire.

—Nubar Pacha, le premier ministre d'Egypte a donné sa démission. Il était l'ami dévoué de l'Angleterre et chaud partisan de l'occupation anglaise. Le ministre de la guerre Mustapha-Echmy a été nommé premier ministre. Il a abandonné le portefeuille de la guerre pour celui de l'Intérieur.

— Notre saint Père le Pape a tenu deux consistoires, un consistoire secret le 29 novembre et un consistoire public le 2 décembre. Il a créé neuf cardinaux et préconisé un grand nombre d'évêques. J'en parlerai dans le prochain numéro.

\*.\*

\*.\* Suisse.—En Suisse les radicaux voulaient changer complètement l'organisation militaire actuelle et centraliser l'armée ou, pour me servir de l'énergique et mordante expression d'un journal français (1) la *prussianiser*. D'après ce nouveau plan chaque

(1) *La Croix*.